



Unsere neue Handyregelung –

Für mehr Ruhe und Konzentration im Schulalltag

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte, wie Sie sicherlich auch den aktuellen Berichterstattungen entnehmen konnten, rückt das Thema einer gesunden Handynutzung im schulischen Alltag zunehmend in den Fokus. Nicht zuletzt aufgrund der Tatsache, dass die Landesregierung alle Schulen in NRW aufgefordert hat, eine Handy-Regelung zu erarbeiten, haben auch wir uns intensiv damit beschäftigt und ein neues Modell beschlossen.

Das Smartphone ist für viele Kinder ein ständiger Begleiter – im Schulalltag jedoch vor allem ein erheblicher Ablenkungsfaktor. Immer wieder führt es zu Unterrichtsstörungen oder sozialen Konflikten auf dem Schulhof.

Gleichzeitig wissen wir, dass Sie sich in bestimmten Situationen – etwa auf dem Heimweg oder in Notfällen – eine sichere Erreichbarkeit wünschen. Dafür steht unser Sekretariat jederzeit als verlässliche Anlaufstelle bereit, sowohl um dringende Nachrichten an Ihr Kind weiterzugeben, als auch um Anrufe von Ihnen entgegenzunehmen.

Unsere Bitte: Lassen Sie das Gerät nach Möglichkeit zuhause. Sollte Ihr Kind dennoch ein Handy mitbringen, muss es während des gesamten Schultages ausgeschaltet und nicht sichtbar in der Schultasche verwahrt werden.

Die am **08.09.2025** (nach unserer Projektwoche) in Kraft tretende Handyregelung umfasst folgende Kernpunkte:

- **Handys sind im Schulalltag nicht erforderlich.** Als Arbeitsmittel stehen Tablets sowie schulische Informationskanäle (z. B. Vertretungsplan im Schaukasten Hof 1) zur Verfügung.
- **Abnahme:** Wird ein Handy genutzt, nimmt die Lehrkraft es ab. Es wird bis 16 Uhr sicher im Sekretariat verwahrt. Ihr Kind darf Sie vorher kurz per Kurznachricht informieren.
- **Lagerung:** Die Geräte werden in Zipper-Taschen mit Namenskarte und Datum im Safe bis zur Abholung aufbewahrt.



Ausgabe:

- **Sekundarstufe I:**
 - Ausgabe ausschließlich an Erziehungsberechtigte.
 - Ausweispflicht zum Schutz des Eigentums
- **Sekundarstufe II:**
 - Ausgabe direkt an die SchülerInnen.
 - Abholung zentral ab 15:00 Uhr bis 16:00 Uhr am selben Tag, oder bei Bedarf auch an den Folgetagen ab 07:30 Uhr im Sekretariat. Bis zur Abholung verwahrt die Schule das Gerät.
- **Oberstufe:** Information der Eltern erfolgt nur in Härtefällen, ggf. in Absprache mit den Beratungslehrkräften.
- **Erreichbarkeit:** In dringenden Fällen wenden Sie sich bitte an das Schulsekretariat (Tel. **02131 - 907610**). Direkte Anrufe an SchülerInnen während des Unterrichts sind nicht vorgesehen und wir würden Sie bitten sich die Nummer für eine bessere Erreichbarkeit einzuspeichern.

Die Neuregelung ist eine **pädagogische Maßnahme**, die als Konsequenz aus der deutlich gestiegenen Handynutzung trotz bisher geltender Regeln eingeführt wurde. Sie wurde von Lehrer- und Schulkonferenz bestätigt und am 10. Juli 2025 auf unserer Webseite veröffentlicht.

Unser Ziel ist es, dass die Schülerinnen und Schüler wieder stärker miteinander in Kontakt treten, sich persönlich austauschen und so ein lebendiges und respektvolles Miteinander gefördert wird. Dafür bitten wir Sie herzlich um Ihre Unterstützung.

Mit freundlichen Grüßen

Ihr Kollegium von der Gesamtschule Nordstadt